

Vitamina T sube 70% en tres años

El impacto inflacionario de los tacos es cuatro veces más al de la inflación nacional. / Pág. 11

Precios de la 'Vitamina T' se han disparado 70% en tres años

Panorama. En noviembre se registra un repunte inflacionario que alcanza el 4.32%, marcando una ruptura con la tendencia a la baja que prevaleció a lo largo del año

Mario Mendoza

En México, la llamada "Vitamina T" (tacos, tortas, tamales, etc.) ha experimentado un aumento de hasta un 70% en su precio, generando un impacto significativo en los bolsillos de los mexicanos. La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) señaló que las tortas encabezaron el aumento con un incremento del 66.67% en los últimos tres años, ahora costando entre 30 y 50 pesos.

Destacó que los tacos de guisado y los tamales también experimentaron un aumento del 66.67%, elevando su precio de 12 a 20 pesos por unidad. En un segundo lugar en el ranking de encarecimiento se encuentran los tacos de pastor, el elote y las tortas cubanas, con aumentos del 55%, 50% y 40%, respectivamente. Esto ha llevado a que una comida aparentemente sencilla, como una torta cubana y un refresco de 20 pesos, alcance ahora los 90 pesos, representando hasta la mitad de un día de salario.

Cuahtémoc Rivera, presidente de la Anpec, subrayó que estos aumentos evidencian la verdadera dimensión de la inflación alimentaria, superando ampliamente la tasa promedio de inflación nacional del 4.32%.

Incluso un modesto pedido de tres a cinco tacos de guisado y un refresco puede elevar la cuenta de 80 a 120 pesos por persona, generando un desembolso significativo de alrededor de 250 pesos por una salida a comer o cenar.

Rivera enfatizó que, para la población, lo crucial es el costo real de alimentos y servicios, y lamentablemente, la tan esperada recuperación económica aún no ha alcanzado ese nivel, según lo señalado por el último reporte del Inegi, que confirma un repunte de la inflación a 4.32%.

TACOS COTIZADOS

□ **Camitas:** El precio subió de 18.00 a 25.00 pesos, lo que representa un aumento del 38.89%, o 7.00 pesos más.

□ **Canasta:** El precio era de 5.00 pesos y aumentó a 8.00 pesos. Eso es un aumento del 60.00%, o 3.00 pesos.

□ **Guisado:** Antes costaba 12.00 pesos, ahora está en 20.00 pesos, con un aumento del 66.67%, u 8.00 pesos.

□ **Barbacoa:** Se incrementó de 18.00 a 25.00 pesos, lo mismo que las camitas, con un 38.89% de aumento, o 7.00 pesos.

□ **Bistec:** Subió de 17.00 a 22.00 pesos, un 29.41% más, o 5.00 pesos de diferencia.

□ **Alambre:** Subió de 17.00 a 22.00 pesos, un 29.41% más, o 5.00 pesos de diferencia.

□ **Pastor (tortilla taquera):** Este tipo de taco tuvo un aumento de 9.00 a 14.00 pesos, es decir, un 55.56% más caro, lo que equivale a 5.00 pesos adicionales.

□ **Campechanos:** Finalmente, los tacos campechanos subieron de 18.00 a 25.00 pesos, lo que representa un aumento del 38.89%, o 7.00 pesos más.





Alerta. El costo de los servicios y los alimentos es lo que está detonando el rebote en los precios. / CUARTOSURCO

